

Ante las manifestaciones que con diversos motivos y en diferentes ocasiones ha hecho el Romano Pontífice sobre nuestra Nación, hemos sentido henchirse de gozo nuestro corazón cristiano, porque Su Santidad ha mostrado su predilección por la España de los destinos imperiales, porque el Santo Padre sigue con mirada perspicaz la trayectoria de nuestro destino evangelizador, y, sobre todo, porque el Vicario de Cristo se muestra satisfecho de la conducta que como hijos fieles y diligentes siguen respecto al Papado los españoles.

Así ahora recibimos como premio de adelantados la noticia que nos trae una carta del Cardenal Secretario de Estado al Arzobispo de Toledo, en la que al expresar la gratitud del Pontífice felizmente reinante por la participación de España en el Homenaje con motivo del Año Jubilar, visto a través de los libros resumen confeccionados por los organismos centrales de la Acción Católica, significa de nuevo la convicción pontificia de que el Homenaje tuvo verdadero carácter nacional. Y premio excelente, más que otro alguno, es para nosotros esa bendición apostólica que el Santo Padre imparte para nuestro insigne Caudillo y su ilustre Gobierno, para nuestros venerables prelados y sacerdotes y para cada uno de nosotros los fieles en particular.

El saber que en el corazón amatísimo del Papa, Augusto Vicario de Cristo, contamos los españoles católicos con una chispa de su inmensa caridad, es motivo de un gozo espiritual inimaginable, y debe ser también motivo de nuevo impulso hacia la senda del bien que nos señala el faro luminoso de la Cátedra Romana. Así hemos de seguir fieles la consigna, refiriéndonos exclusivamente a nuestra Diócesis, que nos marque la voz preciosa que tantas veces nos ha llevado a éxitos notables, y que en esta ocasión del Homenaje al Pontífice nos ganó esta alegría espiritual de que con el conjunto de nuestros hermanos del resto de España nos sintamos envueltos en las alabanzas papales, alcanzándonos la gracia de la bendición de Pío XII.

El sábado próximo se nos presenta una nueva ocasión de mostrar el amor que tenemos al Sucesor de Pedro en la Sede Vaticana. El nuevo Homenaje a Su Santidad, en el cuarto aniversario de su coronación, bien merece tener el carácter de Homenaje de gratitud por las muestras de afecto especial constantemente recibidas de su augusta persona. Por ello a nuestra presencia corporal en la velada que en la Casa Social Católica se celebre han de ir unidas las fervientes oraciones por las intenciones del Papa, a quien si España puede proporcionar, gracias a la paz de que goza nuestra Patria, motivos de satisfacción, los horrores de la guerra en que se debaten los pueblos tienen muy angustiado y afligido.

19 de Marzo, día del Seminario

Estos seminaristas que hoy se forman y de quienes tú esperas frutos ubérrimos para tu Religión y para tu Patria, te piden hoy tu ayuda. Hoy están necesitados de tí como tú lo estarás mañana de ellos.

Su Santidad eleva fervientes votos al Señor por la prosperidad de España

Vivo agradecimiento pontificio hacia nuestra católica Patria por su participación en el homenaje jubilar

TOLEDO.—El eminentísimo señor cardenal secretario de Estado de Su Santidad ha dirigido al excelentísimo señor arzobispo de Toledo, primado de España, la siguiente carta.

Ciudad del Vaticano, 26 de febrero de 1943.

Excelentísimo y reverendísimo señor: El Augusto Pontífice ha recibido con paternal agrado los ocho volúmenes, lujosamente encuadernados, en que la Junta Técnica Nacional de Acción Católica ha recopilado metódicamente mucho de lo que España, a impulsos de su tradicional y bien probado amor al Vicario de Cristo, ha hecho para celebrar el XXV aniversario de su consagración episcopal.

Una simple ojeada a estos hermosos libros basta para confirmar lo que dijo recientemente el Santo Padre: que el homenaje que España le había tributado en esta ocasión había tenido el carácter de nacional.

En efecto. ¿Quién no ha participado en este magnífico testimonio de piedad y veneración filiales? Al llamamiento de los prelados acudieron presurosos los fieles, y en todos sitios tuvieron lugar brillantes actos conmemorativos, principalmente en Madrid, donde el insigne Jefe del Estado rodeado de su ilustre Gobierno dió especial realce a la solemnidad de la capital de la nación, que albergó en ese día representaciones de todas las diócesis, las cuales, dolientes, de no poder estar en aquellos momentos junto al Padre común, manifestaron ante el excelentísimo y reverendísimo señor nuncio apostólico la profunda y sentida devoción de ese noble pueblo.

Las tristes circunstancias actuales imponían a la celebración de este aniversario un sentido de oración y austeridad, y así se ha realizado también en esa nación. Santas misas,

comuniones y oraciones, sacrificios, obras de caridad, funciones religiosas y académicas, conferencias y círculos de estudio, certámenes escolares y catequísticos—todo en elevadísimo número—componen el rico ramillete espiritual ofrecido al Altísimo por las intenciones de Su Santidad, y los actos destinados a ilustrar las glorias del Pontificado Romano. Ni ha de olvidarse la importante y laudable parte que ha tenido en este espléndido homenaje la prensa diaria y las revistas, que en sus columnas y en los números extraordinarios publicados con este motivo han recogido la vibración de un pueblo que conserva y defiende como un tesoro, a través de las vicisitudes de los tiempos, su arraigada y gozosa adhesión a la Cátedra de Roma.

El Padre Santo, que ya significó de varios modos su particular complacencia, ante la visión de conjunto que le ofrecen estos volúmenes, siente abrirse de nuevo su corazón con particular y vivo agradecimiento hacia la católica España, para decir a todos los fieles que el consuelo que le han dado, íntimo y grande, ha sido verdadero bálsamo para las heridas de su espíritu.

Y junto a estos sentimientos de paternal gratitud van unidos los fervientes votos que Su Santidad eleva al Señor por la prosperidad de España y de las múltiples actividades encaminadas a procurar su bienestar espiritual y material.

Que la especial bendición apostólica que el Augusto Pontífice imparte con particular benevolencia al Episcopado, al Gobierno, a la Junta Técnica de Acción Católica, que tan admirablemente ha ejecutado este trabajo de recopilación, y a todos y a cada uno de los fieles, sea prenda de los más copiosos favores del cielo para la total restauración de

Las operaciones del gran Rommel

En África no tienen la envergadura que algunos han querido suponer. Y es natural que así sea. El Eje no puede atender como quisiera a esa zona, teniendo su primordial lucha en el Este.

En la zona meridional de Túnez no se ha desarrollado realmente ninguna batalla digna de tal nombre. Tampoco se inició el domingo ninguna «ataque alemán en masa» contra el octavo ejército inglés. Fue únicamente una acción de varias unidades rápidas en el campo avanzado del sudoeste de la línea Mareth, acción de carácter puramente local y con limitados objetivos.

El mando del Eje tenía interés exclusivo en perturbar los preparativos de ofensiva del general Montgomery y hacerse una idea de la marcha del enemigo. Esta finalidad fue conseguida.

Después de que el ataque avanzó unos veinte kilómetros, hallándose al principio con una débil resistencia enemiga, se encontró en el avance una posición británica muy fortificada y equipada con numerosas artillerías, cuya extensión se exploró. Tras un breve tiroteo las unidades germano-italianas volvieron a romper el contacto con el enemigo, de acuerdo con las órdenes recibidas.

Las pérdidas alemanas fueron reducidísimas. Esta es escuetamente la realidad, que no puede ser tampoco desconocida en el Cuartel general aliado. Sin embargo, parece que el polvo del desierto ha turbado esta vez la vista, pues de otro modo no se hubiera podido hablar de una retirada de Rommel y de graves pérdidas del Eje.

Por lo demás el porvenir demostrará que el famoso jefe del ejército alemán no ha derrochado «prematadamente» sus fuerzas y que continúa disponiendo de una considerable masa de maniobra (selectísima) y de fuerzas de reserva completamente intactas.

Centro y norte de Túnez

En el primero han penetrado importantes formaciones del quinto ejército americano en el territorio sistemáticamente evacuado por las tropas del Eje.

El yanqui ha intentado también realizar tanteos hacia el Este. Se ha producido un contacto de combate con las fuerzas de protección germano-italianas en la región de Pichón, donde ha sido plenamente rechazado el americano con bastantes pérdidas.

En Túnez septentrional la iniciativa continúa en manos del Eje, que ha podido ampliar sus éxitos al oeste y sudoeste del cabo Serrat. Para consolidar el primer ejército inglés debilitado por las luchas de las últimas semanas, el general británico Anderson ha tenido que utilizar incluso fuerzas del yanqui de refresco que llegaron directamente de Marruecos.

Mientras se alza el «telón»

Créese que será pronto; pues el anglo-sajón ha de tener interés sumo en ello. Dejemos a un lado la importancia de apoderarse de Túnez como medio para desembarcar en Europa meridional. Fijémonos solamente en lo que la conquista de Túnez significa para sostener los frentes vitalísimos de la India y Rusia.

Ya en 1935, cuando Italia estaba empeñada en su empresa de Abisinia—empresa tan mal vista por Inglaterra—comprendió el Gabinete de Londres lo precario de sus comunicaciones por el Mediterráneo y Suez. Esta fue la razón de que se pensase de nuevo en la vieja ruta del Cabo, comenzándose rápidamente los trabajos conducentes a convertir los puertos africanos de Freetown, Capetown y Durban en sólidas bases para la flota, al propio tiempo, que se resucitaban las antiguas escalas en las islas Ascensión y Santa Elena

para proteger con mayor seguridad la navegación a lo largo del Atlántico meridional y hacia América. Doblado el Cabo de Buena Esperanza, Port Elizabeth y Durban, y más allá, después de atravesado el canal de Mozambique, Zanzibar y Socotora, constituyen buenos apoyos escalonados para los navíos que se dirijan bien a la India y golfo Pérsico, bien al mar rojo y Suez.

Insuficiencia de la ruta de El Cabo

Este camino ha sido durante más de cuatrocientos años la vía inglesa desde Oeste hacia el Oriente hasta que la apertura del canal de Suez le hizo perder importancia. Entrar en guerra Italia y hacerse peligrosísima esta vía todo fue uno. De aquí nace el enfado terrible del inglés hacia Mussolini. Bien a su pesar, el inglés tuvo que abandonar la vía Suez y irse a la antigua del Cabo.

Sin embargo, la tradicional vía que rinde lo suficiente, a pesar de su excesiva longitud, para los transportes de materias y productos diversos en tiempo de paz, resulta precaria para el envío constante de tanques, cañones, ametralladoras, municiones, etc., que las naciones anglosajonas han de hacer a Egipto, Rusia y la India. Jázguese de lo precario de este rendimiento teniendo en cuenta que un barco salido de América sólo puede hacer cuatro viajes al año a estas zonas de Oriente. Por esta razón se pensó pronto en la necesidad de habilitar otras rutas que permitieran un transporte más rápido de material de guerra y que al propio tiempo ofrecieran ciertas garantías de seguridad. Los caminos a través de África vinieron a resolver en parte la situación, no obstante las deficiencias, especialmente por su naturaleza mixta (ferrocarril y carretera) que obligaba a varios transbordos con gran pérdida de tiempo. Por ello y aunque el esfuerzo hecho para dar rendimiento a estas rutas fue enorme, seguía sintiéndose por parte del anglo-sajón la necesidad de recuperar la libertad de tráfico por el mar Mediterráneo. Pero

El ministro de Educación concede 10.000 pesetas al Seminario de Baeza

JAEN, 11.—Diez mil pesetas han sido concedidas por el ministerio de Educación Nacional con destino a las obras del Seminario de Baeza, según telegrama del ministro al presidente de la Diputación, que le ha contestado en igual manera, expresándole su gratitud.—(Cif a).

esta libertad exige la posibilidad de alejar a los medios navales y aéreos del Eje de las proximidades del canal de Sicilia, pasillo que estrangula toda la cuenca mediterránea. Y a su vez, tal posibilidad depende del dominio del litoral norteafricano y del libre uso de las bases de Malta, Bizerta y Alejandría. Si a esto se une la posibilidad de contar con un camino seguro y con una carretera que une Casablanca en el Atlántico con Argel en el Mediterráneo, es decir, una vía «Submediterránea», queda bien patente la razón que impulsó al anglo-americano a la ocupación del África francesa y a la ofensiva de Trípolitania: asegurar la unión de Inglaterra y Estados Unidos con Rusia y la India por dos vías terrestres y por dos vías marítimas que atraviesan y contornean el Continente Negro.

Frente de Rusia

Zonas del Donetz central y Mias sin novedad. Nulos los esfuerzos ofensivos rusos en Kursk y sur de Orel. A la zona de Jarkov, visto el mal cariz de los acontecimientos para el ruso, pues el alemán sigue progresando, Stalin ha mandado allí fuerzas de reserva que había más al norte. La lucha en torno de Jarkov es muy intensa.

En el sector central del frente de Este continúan sistemáticamente los movimientos alemanes de desprendimiento al sur de Rjev y al este de Gabatsk. El enemigo ocupa, naturalmente, las zonas abandonadas, pero en todos los puntos las guardias alemanas operaron hábilmente y le mantienen a prudente distancia. Las cifras del botín indicadas por los soviets son totalmente una fantasía de propaganda. Lo único que ha caído en poder del sovieta ha sido un antiguo cementerio de automóviles y de tanques en Sytchevka.

En las últimas veinticuatro horas los submarinos alemanes han hundido treinta y seis buques con un desplazamiento total de 207.000 toneladas

Gran Cuartel General del Führer.—El alto Mando alemán da cuenta de que en el frente del Este se han recrudecido los combates en la cabeza de puente del Kubán. Divisiones de choque alemanas rechazaron al adversario. Los aviones de espionaje al enemigo que huía. Se han obtenido éxitos en los combates defensivos en el sector de Orel. Al sur de Kolm los ataques enemigos se estrellaron contra nuestras posiciones. La fuerza ofensiva adversaria se ha agotado. En Túnez sólo se han registrado hechos de actividad local.—EFE.

Comunicado especial

BERLIN.—Un comunicado especial da cuenta de que los submarinos alemanes continúan los ataques, habiéndose puesto en contacto con un convoy que navegaba rumbo Norteamérica Inglaterra, siendo hundido trece buques enemigos que desplazaban 73.000 toneladas. Otros tres buques fueron torpedeados. En veinticuatro horas últimas han sido hundidos treinta y seis buques adversarios con un desplazamiento total de 207.000 toneladas, entre ellos ocho transportes cargados de municiones que estallaron al ser alcanzados.—EFE.

Asociación Hispano Germana

MADRID.—A las once de la mañana han sido inaugurados los locales de la Asociación Hispano-germana con asistencia del ministro de Educación Nacional, autoridades y jerarquías militares y del Partido. Pronunciaron discursos el general Moscardó, el embajador de Alemania y el general Lorent.—(Cifra.)

Coros y danzas de la Sección Femenina

CASTELLON DE LA PLANA.—En el concurso de Coros y Danzas celebrado por la Sección Femenina han resultado premiados los Coros de Beicarió y los grupos de Danzas de San Mateo.—(Cifra.)

En la Escuela de Mandos del Castillo de la Mota

MEDINA DEL CAMPO.—Se ha clausurado el curso de Secretarías y Regidoras de Cultura provinciales, en la Escuela Superior de Mandos de la Sección Femenina. Hizo entrega de los correspondientes despachos la delegada nacional camarada Pilar Primo de Rivera. Al curso citado han asistido ciento cuatro camaradas.—(Cifra.)

Con ferviente entusiasmo celebra el Japón el «Día del Ejército»

TOKIO, 11.—Ayer se celebró el «Día del Ejército», con ocasión del 38 aniversario de la batalla de Mukden, sostenida contra las tropas zaristas en el curso de la guerra ruso-japonesa, en 1905.

«Era, en efecto, la batalla de Mukden—dice la agencia Stefani—la primera en que se enfrentaba el nuevo Ejército Imperial nipón contra otro Ejército de características europeas, y en dicho encuentro las armas japonesas demostraron a Rusia y al mundo que eran ciertamente dignas sucesoras de las tradiciones militares de la casta de los samurais. Los títulos han sido rivalizados en la presente contienda mundial y todos los servicios del Ejército han demostrado estar en condiciones de sostener una guerra moderna con todas sus complicaciones. Su misión en la Gran Asia oriental ha de ser decisiva en la marcha de los acontecimientos mundiales. «El pueblo japonés—termina la información—puede estar orgulloso de sus soldados.»—EFE.

La guerra ruso-japonesa primer paso para un nuevo orden en Extremo Oriente

TOKIO.—En un discurso pronunciado durante el mitin celebrado aquí con motivo del Día del Ejército el portavoz militar, general Yahagi, declaró que la guerra ruso-japonesa había sido el primer paso hacia el establecimiento del nuevo orden en Extremo Oriente. Por vez primera un Estado asiático se levantó con éxito contra la invasión imperialista. En la guerra actual también se ventila la victoria definitiva o la ruina. No hay soluciones medias ni posibilidad de compromisos. Japón sería oprimido por la Gran Bretaña y Estados Unidos en el momento en que éstos países se deshicieran de Alemania, que es su enemigo más poderoso.

El orador declaró finalmente que era necesario extirpar la influencia anglo-norteamericana de Asia Oriental, porque de otro modo no podría establecerse el nuevo orden.—EFE.



# Departamentos oficiales

## Sindicato Nacional de la Piel Madrid

En el «Boletín Oficial del Estado» correspondiente al día 16 de enero pasado se publica una Orden del Ministerio de Hacienda de fecha 11, por la que se dictan normas para la aplicación del impuesto sobre el calzado de la contribución de Usos y Consumos; creado por la Ley de 31 de diciembre de 1942 y que copiada a la letra dice así:

«Ítemos, Sres.: En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo décimo de la Ley de 31 de diciembre de 1942 creando el impuesto sobre el consumo interior de España del calzado de todas clases, y en uso de la autorización concedida por el artículo 17 del mismo texto legal, este Ministerio ha tenido a bien disponer lo siguiente:

1.º Este impuesto grava el calzado de toda clase, cualquiera que sea su aplicación y material con que esté confeccionado, cuyo precio de venta, en origen o en el momento de la importación, sea superior a 15 pesetas par.

2.º El tipo de imposición será del 50 por 100 sobre el precio de venta a pie de fábrica o taller para el producido en España, y sobre el valor en frontera o puerto español; incluidos los derechos de importación, para el que se importe del extranjero.

Este importe grava el consumo del calzado en el interior de España, o sea en la Península, Islas Baleares, Canarias y Plazas de Soberanía de España en Marruecos (Ceuta y Melilla).

El impuesto será exigible de los fabricantes o productores en la forma y plazos señalados en la presente Orden, los que podrá repercutirlo hasta el consumidor final.

El beneficio comercial de los intermediarios entre el productor y el consumidor final no girará, en ningún caso, sobre el impuesto, que podrá repercutirse únicamente por el importe con que ha sido gravado en origen.

Los Organismos oficiales que tienen a su cargo el señalamiento y vigilancia de los precios, podrán autorizar que en el precio de venta vaya incluido el impuesto, sin diferenciar ambas partidas siempre que se cumpla inexcusadamente la condición del párrafo anterior. En el caso de que el impuesto no figurase englobado en el precio de venta, aquel se hará gravar en la misma forma que el precio de venta al público, con la consiguiente indicación: «5 por 100 de Usos y Consumos en origen, pesetas...»

5.º A efectos de este impuesto se entenderá como fabricantes de calzado no sólo a los que se hallen matriculados como tales, sino también aquellos industriales que compren la producción a trabajadores manuales o que empleen los procedimientos de detalles o análogos.

6.º Los fabricantes a que se refiere el número anterior presentarán en la Delegación o Subdelegación de Hacienda respectivas antes del 1.º de marzo próximo una declaración inicial conforme a lo dispuesto en el número 21 de la Orden Ministerial de 18 de febrero de 1941 («Boletín Oficial del Estado» del 20) quedan exceptuados de esta obligación aquellos fabricantes que la hubieran presentado con anterioridad en cumplimiento de lo prevenido en la Orden Ministerial de 26 de abril de 1941, que regulaba el impuesto sobre el calzado de lujo.

7.º Para la contabilización y declaración trimestral de operaciones efectuadas así para la liquidación e ingreso del impuesto y demás obligaciones de los fabricantes registrarán las prevenciones de los números 7.º al 11.º inclusive de la mencionada

Orden Ministerial de 26 de abril de 1941 («Boletín Oficial del Estado» número 27.)

Al pie de las declaraciones trimestrales y a continuación de los datos relativos al consumo en kilowattios-hora y de los jornales invertidos se hará constar el número de unidades producidas que; a efectos del impuesto se referirá a pares de calza.º.

8.º Quedan sujetas a este impuesto todas las ventas e importaciones que se efectúen a partir del día 15 del actual, cualquiera que sea la fecha en que hayan convenido o contratado.

A este objeto se entenderá por fecha de la venta aquella en que se efectúe la facturación, embarque o entrega de la mercancía a la empresa transportista, extremo este que será rigurosamente comprobado por la inspección técnica en la primera visita que gire.

9.º La liquidación del impuesto en los casos de importación se efectuará por las Administraciones de Aduanas de conformidad con lo dispuesto en la Orden Ministerial de 1.º de julio de 1941 («Boletín Oficial del Estado» número 5).

Para el debido cumplimiento de lo dispuesto en la orden transcrita deberán observarse las siguientes instrucciones en evitación de los perjuicios y sanciones que establecen las prevenciones novena y décima de la orden de 26 de abril próximo pasado (Boletín Oficial núm. 27).

Primera. La declaración del artículo 21 de la orden ministerial de 18 de febrero de 1941 (Boletín Oficial del 20), deberá presentarse por duplicado en la Delegación y Subdelegación de Hacienda donde radique el establecimiento principal o tenga su domicilio la empresa antes del día primero de marzo, en la que se consignarán los datos que figuran en el modelo núm. 1 de declaración inserta en la mencionada orden de 18 de febrero y cuyo modelo se acompaña como anexo (núm. 1).

Segunda. Para la contabilización y declaración trimestral de las operaciones efectuadas, así como para la liquidación e ingreso del impuesto y demás obligaciones, registrarán las prevenciones de los números 7, 8 y 11 de la orden de 26 de abril de 1942 (Boletín Oficial del 27) y se ajustarán al modelo núm. 2 de declaración inserto en el mismo Boletín que el modelo núm. 1, (anexo núm. 2).

Previsiones que se citan. Número 7. Los fabricantes o productores quedan obligados a llevar un libro registro de facturas por operaciones al contado, y otro por operaciones a plazos o a adaptar los que lleven en la actualidad, en los que anotarán por orden rigurosamente cronológico los siguientes datos por medio de columnas:

Número de factura. Fecha. Nombre del comprador. Importe íntegro menos embalajes: importe, tipo. Contribución de Usos y Consumos.

Previsión n.º 8. Los fabricantes o productores comprendidos en la presente Orden y obligados por el artículo 73 de la Ley de referencias, habrán de presentar en las oficinas de Hacienda dentro del mes siguiente a la terminación de cada trimestre natural, una declaración por triplicado ajustada al modelo n.º 2 publicado en el Boletín Oficial del Estado del citado día 20 pasado, e ingresar su importe en la misma fecha de la presentación. La primera declaración se presentará el próximo mes de julio sobre la base de las operaciones realizadas desde la fecha a que se refiera el n.º 12 del presente texto hasta el fin de junio

de 1941, según el registro de facturas a que hace referencia el n.º 7.

Previsión n.º 11. Los ingresos inferiores a 2.000 pesetas podrán hacerse por giro postal en la forma acostumbrada autorizada por el art. 54 del Estatuto de Recaudación dirigido al Depositario pagador, al que se remitirán al propio tiempo la declaración por triplicado, deduciendo en la declaración y en el giro el 0,50 por 100 del importe de éste en concepto de gastos de remesa de fondos. La Depositaria una vez efectuado el ingreso remitir la carta de pago y el ejemplar correspondiente de la declaración al contribuyente.

Tercera. El impuesto no figurará englobado en el precio de venta al público, haciéndose gravar en la misma forma que el referido precio de venta al público, con la siguiente indicación: «cinco por ciento de Usos y Consumos en origen pesetas...»

Cuarta. En las facturas debe cargarse este cinco por ciento en la forma siguiente: «Recargo 5 por 100 Usos y Consumos en origen pesetas...» (Orden Ministerio de Hacienda 11-143).

Quinta. Como instrucción final interesamos destacar la retroactividad de lo dispuesto en la Orden que transcribimos sujetando al impuesto establecido en la misma «todas las ventas e importaciones que se efectúen a partir del día 15 del cual, cualquiera que sea la fecha en que se haya convenido o contratado. A este objeto se entenderá por fecha de la facturación, embarque o entrega de la mercancía a la empresa transportista.»

El Jefe Nacional.

Anexo núm. 1

Señor delegado de Hacienda de...

El que suscribe... en nombre y representación de don... DECLARA BAJO JURAMENTO que los siguientes datos referidos a la ley de Reforma Tributaria de 16 de diciembre de 1940, son exactos:

Objeto de la industria... domicilio de la misma... domicilio de las oficinas... capital desembolsado (tratándose de sociedades)... matriculado como industrial en la tarifa... clases... epígrafe... tiempo que lleva establecido... importe de las ventas efectuadas en 1940, excluidas las exportaciones... ¿Se dedica a la exportación?... Observaciones: (las que crea oportuno hacer el declarante).

(Firma).

### Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Resepo Municipal

Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del CUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 10 de marzo de 1943:

Premiado con 25 pesetas el número 515

Premiados con 2'50 los números 015; 115; 215; 315; 415; 615; 715; 815; 915

### Clinica de Calzado

Reparaciones en suela y goma Especialidad en phillis

CASA GUERRAS

Plaza Santa Teresa, 14

Teléfono 257

### AVICULTURA

Raza Leghorn huevos para incubar 15 pesetas docena. Ralema, Langa (Avila)

### Fiscalía Provincial de Tasas

Por no presentar declaración jurada de sus cosechas han sido sancionados los vecinos de Cebreros, Marcos Diaz Sánchez, Mariano Diaz Perdiguero, Andrés Becerril Alvarez, Quiterio Izquierdo López, Victor Izquierdo Prieto y Eladio Robledo Padriños, con multa de mil pesetas a cada uno y prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses.

—Por no presentar declaración jurada de sus cosechas han sido sancionados los vecinos de Cebreros, Mariano Diaz Calvo, Mariano Alia Reviejo, Juan Perliño Gómez, Marino Espinosa Mateos y Emilio Lastra Navas, con multa de mil pesetas a cada uno y prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses.

—Por transporte clandestino y sin guía de 100 kilos de centeno [ha sido sancionado el vecino de Navarrevisca, Ambrosio Muñoz González, con multa de mil pesetas, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso del centeno al que se ha dado el destino legal.

—Por infracción de las normas de Ordenación Triguera han sido sancionados el vecino de San Juan de la Encinilla, Nicolás García Hidalgo, con multa de dos mil pesetas y cierre del molino durante tres meses; los vecinos de Avelante, Germán García, Mateo Martín, Eulogia González y Bernabé Gutiérrez y los vecinos de Riocabado Aalceto Morales y Benigno Martín, con multa de mil pesetas a cada uno, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de diferentes cantidades de cereales a los que se ha dado el destino legal.

—Por no presentar declaración jurada de sus cosechas han sido sancionados los vecinos de Cebreros, Clemente Muñoz Borro, Servillano Fernández Gómez, Modesta Muñoz Sánchez, Vicente Sánchez Gómez, Miguel Rubio Cabrera y Paula Borro Rosado, con multa de mil pesetas a cada uno y prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses.

—Por no presentar declaración jurada de sus cosechas han sido sancionados los vecinos de Cebreros, Pedro García González, Antonio Mendoza Bragado, Mariano Vela Díaz, Perfecto Bázquez González, Salustiano Muñoz Hernández y Isidoro Casera Bermejo, con multa de mil pesetas a cada uno y prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses.

—Por ocultación de cereales han sido sancionados los vecinos de Vite, León García López y Florentino Hernando Jiménez, con multa de tres mil pesetas al primero y mil pesetas al segundo y a ambos prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de los cereales a los que se ha dado el destino legal.

**CUAJO** líquido y en polvo de las mejores procedencias. — Colorante interior para mezclar con la leche. — Colorante exterior sin parafina.

### Abel González

Miguel Iscar, núm. 14 VALLADOLID

NUEVO TALLER DE REPARACIONES RADIO-ELECTRICAS

### Rodríguez y Sáez

CESTEROS núm. 3 Mecánicos competentes

### APRENDA CONTABILIDAD-POR CORRESPONDENCIA

por un coste módico, utilizando sus ratos libres, se hará rápidamente tenedor de libros y conseguirá un empleo bien retribuido. Contienen de alumnos satisfechos prueban la excelencia de nuestro método único. Plazo íntegro, condiciones y detalles gratis. ACADEMIA C.C.C. - Candelario, 6 - SAN SEBASTIAN

# Sección religiosa

## Cultura religiosa

¿Sois buenos o malos cristianos?

VII. *Cómo lograréis ser buenos cristianos.*—En el Evangelio de las bodas de Caná (Joan II, 1-11). ¿No lo habéis adivinado? De esta escena se deduce:

1.º La tierna compasión y maternal solicitud que por sus hijos siente la Santísima Virgen María, pues bastó el verles en una necesidad aunque temporal y transitoria, para apresurarse a remediarla a n antes de que implorasen su ayuda. Ciertamente que ya había demostrado aquella venturosa familia su amor y devoción a María en el hecho mismo de convidarla a sus bodas. Pues ¡cuánto mejor ha de apresurarse y socorrernos cuando nos vea en la gravísima necesidad de la tentación con que pelagra el honor de su Hijo (a quien ultrajaríamos con nuestros pecados) y la misma salvación nuestra!

2.º Dedúcese de esta escena la eficacia omnipotente de la intercesión de María, pues aunque no había llegado la hora señalada por Jesucristo para comenzar sus milagros, y aunque se trataba de una cosa tan baladí que parecía no ser digna de emplear en su remedio la omnipotencia de un Dios... sin embargo, por complacer a su Madre, no se detiene Jesús en prodigar su poder: hace el primer milagro en obsequio de María para demostrarnos solemnemente todo lo que por ella está dispuesto a hacer en favor nuestro y que ella ha de ser nuestra medianera siempre y en todo.

3.º Dedúcese de esta escena igualmente, que no basta la intercesión de María, aunque tan poderosa, sino que es necesaria de todo punto la cooperación nuestra; por eso dice a los criados: «Haced cuanto mi lealtad os dijera».

4.º Yo, de esta escena deduzco sin vacilar, que si algún tiempo fui buen cristiano y cumplí con los deberes de tal, fué por la intercesión de María, por que también a mí como a aquella familia me la dió Jesús por su Madre; y si alguna vez caí en pecado y falté a mis deberes de cristiano, fué por olvidarme de rezarla, por desatender las cariñosas inspiraciones de María; y si el Señor detuvo su justa ira y me esperó a penitencia, fué movido por la súplica maternal de María... ¡Oh h. m. l. ¿No podréis decir vosotros otro tanto? ¡Cuánto la debemos! ¿Queréis ser buenos cristianos para salvar vuestra alma? ¿Cómo no? Pues ya véis lo que hemos de hacer: entregarnos por completo, en cuerpo y alma, a nuestra Madre María diciéndola:

¡Oh gloriosa Reina, Madre de Dios y Señora mía! En tus manos pongo mi alma y mi cuerpo, mis potencias y mis sentidos... ¿Cómo no ser yo solicitado en serviros y fervoroso en amaros viendo el esmero vuestro en socorrerme y ayudarme aun siendo yo para Vos, un hijo tan ingrato y mal nacido? Gracias infinitas quiero daros hoy por todo lo que Vos sabéis haberme favorecido hasta el presente. Decidle a vuestro hijo por mí: «vinum non habet», porque es cierto, ¡oh Madre mía!, que aún no ha llegado a poseerse de mi alma el santo amor de Dios. ¡Oh si llegara a arraigarse para siempre! Ese es mi deseo, ese es mi anhelo; sé también que esto es lo que más agrada a Vos, el que amemos a Vuestro Hijo, para servirle con facilidad y seguridad, y luego alabarle con Vos en el Cielo. Amén. F. Rielo.

MARZO  
Día 12. Viernes.—Santos Gregorio Magno, pb., dr.; Bernardo, obispo, Egduno, pb., Pedro, Mamiliano, Teófanés, mrs.

La misa y oficio divino son de San Gregorio Magno, con rito doble y color blanco.

### Al Inmaculado Corazón de María

En todas las parroquias se celebran solemnes triduos preparatorios de la Consagración de la Diócesis de Avila al Inmaculado Corazón de María, que se verificará el domingo, día 14, en la S. A. I. Catedral, a las once y media de la mañana.

San Pedro, a las siete de la tarde.

San Vicente, a las siete.

Santiago, a las ocho.

San Juan, a las siete.

### San José

San Juan.—Se celebra solemne novena al glorioso Patriarca San José. Por la tarde, a las siete y media, rosario y preces del novenario.

### Novena de la Gracia

Reparadoras.—Se celebra solemne novena de la Gracia a la hora de la bendición.

### Vía-cruis por la paz

Mañana viernes, a las ocho y media de la tarde, dará comienzo en la parroquia de San Juan un solemne vía-cruis por la paz del mundo, que organiza la Juventud Masculina de Acción Católica de Avila. Se invita a este vía-cruis a todos los fieles, muy especialmente a los jóvenes.

### Ejercicios cuaresmales

La Santa.—Por la tarde, a las seis y medi, rosario y vía-cruis.

### Rosario en la Soterraña

San Vicente.—Todas las tardes a las siete, se reza el Santo Rosario en la Cripta Capilla de la Santísima Virgen.

Norias. Instalaciones de riego. Bombas, arados. Maquinaria, en general.

### Gerardo Miñambres

Zamora, 46 — Salamanca

Publicidad R. L. L. Salamanca



Quando su estómago funcione mal...

...no tome productos que tengan substancias que puedan ser peligrosas. Recurra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.

En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el

## DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

(Censura Sanitaria núm. 50)

### Instalaciones eléctricas

Taller de reparaciones, instalaciones y venta de material eléctrico. ESTRADA núm. 2. AVILA

### CONTRA EL PAPO O PAPERA



CAPSULAS VITAN



# Resultante positivas de una labor de interés nacional

Continuación de la reproducción de la memoria presentada por el Ilmo Sr. Delegado Nacional en el último Congreso de la Organización Nacional de Ciegos

### Delegaciones locales

Se han organizado hasta el momento Delegaciones locales, entre las que se encuentra la casi totalidad de las poblaciones de más de 10.000 habitantes y muchas de menor número.

Hay también algunas Delegaciones locales independientes que funcionan, como las provinciales, bajo la dependencia directa de la Jefatura, que son: Alcoy, Algeciras, Cartagena, Jerez y la Línea de la Concepción.

### Delegaciones provinciales

Radican en las siguientes capitales: Alicante, Almería, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Cádiz, Castellón, Córdoba, La Coruña, Granada, Huelva, Jénes, Madrid, Málaga, Murcia, Oviedo, Palma de Mallorca, Las Palmas, Pamplona, Salamanca, Santander, Santa Cruz de Tenerife, San Sebastián, Sevilla, Tarragona, Valencia, Valladolid, Vigo y Zaragoza.

Las provincias que no figuran en la anterior relación se hallan anexionadas a éstas, siguiendo el principio

**APRENDA a ESCRIBIR a máquina sin mirar al teclado**  
Clases de Mecanografía sobre máquinas Underwood, con teclado universal. Indicado para oposiciones

**Alonso y Reig**  
Duque de Alba, ☎ Teléfono 369  
AVILA

**Comisaría General de Abastecimientos y Transportes**

Delegación Provincial de Avila  
Circular núm. 40

Circular número 373 por la que se resuelve la libertad de circulación de productos de chacinería no intervenidos.

Habiéndose adquirido por los industriales chacineros, afectos al Ciclo Nacional de Industrias Cárnicas cantidad suficiente de cerdos con destino a la industrialización en la presente campaña, se asegura el abastecimiento normal de productos del cerdo no intervenidos.

Esta Comisaría General ha resuelto lo siguiente:

Artículo 1.º Los productos de cerdo autorizados para elaborar de acuerdo con la Circular 335, con excepción del embutido C. A. T., tocino y manteca (fundida y en rama) no precisarán para su circulación más que la guía sanitaria, eximiendo a dichos artículos del requisito de la guía única de circulación.

Art. 2.º No obstante esta libertad de circulación, serán intervenidos y requiridos y puestos sus propietarios a disposición de las Fiscalías de Tasas, todos aquellos artículos que no lleven el correspondiente marchamo de la industria y la indicación del escandallo a que pertenezcan.

Los señores inspectores veterinarios no expedirán guías sanitarias para productos que no ostenten los correspondientes marchamos y escandallos. Si se tratase de artículos procedentes de matanzas domiciliarias, consignarán este extremo en los certificados sanitarios que expidan.

Lo que se publica para general conocimiento.

El gobernador civil, Alejandro Alvarez López-Baños.

de que como mínimo han de venderse en cada provincia diez mil cupones diarios, en la siguiente forma: Badajoz y Cáceres, Barcelona y Gerona, Bilbao y Alava, La Coruña, Lugo, Pontevedra y Orense; Madrid, Burgos, Ciudad Real, Cuenca, Guadalejara, Segovia, Logroño, Soria y Toledo; Murcia y Alicante; Salamanca, Avila y Zamora; Valladolid, León y Palencia; Tarragona y Lérida, y Zaragoza, Huesca y Teruel.

En todas las Delegaciones provinciales y locales independientes se celebra un sorteo diario del Cupón pro Ciegos, base económica de la Organización, el cual tiene validez en toda la jurisdicción de aquéllas. Tal circunstancia les da unidad administrativa y consecuentemente, unidad social, pues son las encargadas de ejecutar la casi totalidad de la labor.

Las Delegaciones disponen de locales higiénicos, pulcros y sobriamente decorados, donde tanto los afiliados como los visitantes encuentran un ambiente de alegría y laboriosidad.

Resulta particularmente interesante el acto del sorteo del Cupón, celebrado en las últimas horas de la tarde, según las distintas localidades, al cual asiste numeroso público y un agente de la autoridad, que refrenda con su firma el acta levantada.

### Jefatura

La Jefatura de la Organización ha encauzado y dirigido toda la Obra, haciendo posible la unificación a la causa común de los dispersos y a veces dispares elementos de que los invidentes disponían.

Su actividad está repartida en las siguientes secciones:

Secretaría General, Asistencia Social, Acción Profiláctica, Enseñanza, Trabajo, Cupón pro Ciegos, Arte y Propaganda y Administración y Estadística.

### Secretaría General

A cargo de la Secretaría General han estado, además de las cuestiones de trámite (correspondencia, registros, clasificación de documentos, etc.) las importantísimas de organizar el fichero general y la Asesoría Jurídica.

La primera, que se halla en pleno desarrollo, se lleva a cabo con gran dificultad, a causa de la lentitud con que muchos Ayuntamientos cumplimentan las fichas que les son enviadas.

Estas fichas son clasificadas: a), por apellidos; b), por provincias; c), por localidades; d), por edades, según el Reglamento; y e), por profesiones u ocupaciones.

Existe también el fichero de personal de la Organización.

La segunda, Asesoría Jurídica, además de disponer de un completo fichero legislativo, es la encargada de realizar inspecciones en las Delegaciones, así como de instruir expedientes administrativos, etc.

Además se han inscrito en el Registro de la Propiedad, a nombre de la Organización, las fincas del antiguo Patronato, hallándose en curso de efectuarlo las del Centro Instructivo y Protector de Ciegos, de Madrid; la Hispalense, de Sevilla; Sociedad de Ciegos, de Cádiz e ídem de Huelva.

### PRÉSTAMOS

Se hipoteca para labradores 4 por 100. Con hipoteca 2.50. Reyes. Ponzano, 65. MADRID

# INFORMACION DE GUERRA

## PARTES OFICIALES DE TODOS LOS FRENTEROS

### Bombardeos aéreos

BERLIN, 10.—Comunicado oficial:

«Durante la jornada de ayer algunos aviones enemigos aislados volaron sobre el territorio del Reich sin arrojar bombas. Por la noche, formaciones aéreas británicas han atacado la ciudad de Munich. Ha habido pérdidas entre la población. Daños bastante considerables fueron provocados en los barrios habitados en varios hospitales, iglesias y otros monumentos históricos. También fueron arrojadas bombas explosivas en algunos puntos del oeste de Alemania, que causaron daños insignificantes en los inmuebles. La caza nocturna y la artillería de la D. C. A. de la Luftwaffe derribaron 12 bombarderos enemigos.

Durante el día los aviones rápidos alemanes han efectuado desde poca altura un ataque eficaz contra la ciudad Worthing, al sur de Inglaterra. Anoche bombarderos alemanes atacaron con buena visibilidad la ciudad de Hull. Otros aviones atacaron ciudades y un puerto del sur de Inglaterra. De estos ataques, coronados por el éxito, no ha regresado un avión».—EFE.

### Instalaciones destruidas

#### Worthing

BERLIN, 10.—Las instalaciones militares de la ciudad británica de Worthing han sido destruidas en el curso de un ataque en vuelo rasante realizado por aviones rápidos ale-

### ANUNCIO

Persona de recta conducta, con actividades, se ofrece para llevar administración u otro cargo. Dirigirse: Carretera Nueva, número 40.

### C. N. S.

“EDUCACION Y DESCANSO,”

Para conocimiento y divulgación del cometido de esta Obra, doy a continuación detalles del funcionamiento de la misma con expresión de quienes pueden ser sus beneficiarios.

Secciones que comprende y competencia de cada una de ellas:

#### Cultura y Arte

A la que corresponden las actividades teatrales, cinematográficas, musicales, radio, etc... Organización de enseñanzas, bibliotecas, exposiciones, concursos y publicaciones.

#### Deportes

A la que corresponden la organización de la educación física de los productores, campeonatos, instalaciones de campos deportivos, piscinas, gimnasio, etc., etc...

#### Viajes y excursiones

Se cuidará, tanto de los viajes de tipo cultural (visitas a industrias, empresas y lugares artísticos), como de las excursiones de tipo recreativo, y además, de cuantas otras resulten de interés.

#### Albergues y residencias

Tiene la misión de proponer a la Jefatura Nacional, la instalación de albergues para descanso de los productores y organizar las expediciones de los mismos para ser enviados a Residencias existentes en su misma provincia o en otras.

#### De los afiliados

Pueden ser afiliados a la Obra de «Educación y Descanso»:

- Todos los productores españoles mayores de 14 años, estén o no sindicados.
- Los familiares en primer grado, en línea recta o colateral, del productor sindicado, por el solo hecho de la filiación de éste.
- Todos los españoles mayores de 14 años que sin ser productores soliciten su filiación.
- Los extranjeros que pertenez-

can. Los efectos de las bombas fueron claramente apreciados, debido a las buenas condiciones atmosféricas.—EFE.

### Parte inglés

LONDRES, 10.—«La noche pasada los aviones del servicio de bombardeo han atacado muy intensamente los objetivos industriales de Munich. Otros aviones atacaron los objetivos de Alemania occidental y colocaron minas en aguas enemigas. Once de nuestros aparatos no han regresado de estas operaciones».—EFE.

### Parte alemán del Africa

BERLIN, 10.—Comunicado oficial «En el teatro de la guerra africana ha reinado la calma. En el curso de un ataque nocturno efectuado por los aviones alemanes contra el puerto de Argel resultó incendiado un mercante de tonELAJE MEDIO.—EFE.

### Parte italiano

ROMA, 10.—Comunicado del Cuartel general de las fuerzas armadas italianas:

«En Túnez, sin novedad. Bombarderos alemanes han atacado el puerto de Argel, donde fueron ocasionados daños en las instalaciones portuarias y en un mercante de tonELAJE MEDIO.

Dos aviones enemigos que formaban parte de una escuadra enemiga que atacó anoche Palermo fueron derribados por la D. C. A. sobre puerto Empedocles».—EFE.

Éxitos de los paracaidistas alemanes

BERLIN, 10.—Los paracaidistas

### Se necesita vendedor

para la plaza de Madrid artículo de marca. Diríjase a K. S. A., Vergara, 11. BARCELONA.

## POLLUELOS LEGHORN

Facturaciones rápidas. GRANJA GRAU. Despacho en Madrid: Andrés Mellado, 21. Lo más moderno en avicultura.

can a alguna nación que tenga con este Organismo intercambio de derechos en igualdad de condiciones y aquellos otros que a juicio, en cada caso, del Jefe Provincial de la Obra crea puedan ingresar en «Educación y Descanso».

Las inscripciones se harán en las Jefaturas Provinciales, Comarcales y Locales, mediante una solicitud en la que se hará constar todos los datos personales y profesionales del interesado y acompañada de dos retratos de carnet.

El productor sindicado mayor de 14 años, abonará por trimestres adelantados la cantidad de 1,50 pesetas.

A los familiares en primer grado de estos productores afiliados sindicados, o sea, sus padres, esposos, hijos y hermanos que lo soliciten se les expedirá la tarjeta por igual procedimiento.

Los demás productores no sindicados, los españoles mayores de 14 años no productores y los extranjeros, satisfarán por trimestre adelantado la cantidad de 6 pesetas.

Los productores que forman los equipos deportivos, coros, orquestas, folklore, cuadros artísticos, etcétera, tienen que proveerse de la tarjeta de Educación y Descanso pero ésta les será entregada gratuitamente.

Los beneficios que suponen la posesión de la tarjeta dicha serán iguales en toda España y no exclusivamente de la provincia que la extendió.

El jefe de la Obra.

alemanes han obtenido nuevos éxitos desde el comienzo de las operaciones en Túnez, según la información facilitada por un corresponsal de guerra en aquella región. Se trata, se dice, de los mismos paracaidistas que se distinguieron en la campaña del oeste cuando fué tomado al asalto el fuerte de Eben Emael.

«Noche tras noche—sigue diciendo el corresponsal—en pequeños grupos y silenciosamente, estos paracaidistas pasan al otro lado del frente, en la región tunecina, para colocar, a retaguardia de los aliados, minas destinadas a destruir importantes carreteras.

De esta manera, un pequeño grupo de 12 hombres, mandados por un teniente, han realizado en el transcurso de tres días, una penetración hasta una de las más importantes rutas de acceso de los ingleses, que es ahora defendida por una doble línea de vanguardia y patrullas de caballería. A unos 50 metros solamente de un puesto de centinelas, los paracaidistas colocaron sus minas, cuyas explosiones pudieron oír perfectamente en su camino de regreso.

Otro grupo, compuesto de diez hombres, en un contraataque contra carros blindados británicos, en el desfiladero de Jéna, logró hacer prisioneros a unos cien ingleses y norteamericanos.

Asimismo, un suboficial alemán ha llevado a cabo una empresa temeraria, con la colaboración de otro pequeño grupo, que depositó minas en la retaguardia inglesa. Los soldados alemanes pudieron observar que tres de las minas destruían varios vehículos enemigos, entre ellos un carro de asalto».—EFE.

### Parte alemán del Este

GRAN CUARTEL GENERAL DEL FUHRER, 10.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

«Prosigue el deshielo al sur del frente oriental, y la actividad bélica se limita a combates de carácter local.

Por el contrario, al oeste y noroeste de Jarkof el ataque alemán continúa con ganancias del terreno. A pesar de que el enemigo puso en combate a tropas desplazadas rápidamente, las cuales quedaron diezmadas durante sus contraataques encarnizados, nuestras divisiones de choque alcanzaron los objetivos previstos para la jornada.

En el sector de Orel los bolcheviques han lanzado nuevos ataques de importancia en un amplio frente

### Traspásase Farmacia

bien situado, grandes existencias. Diríjase Sr. Blanco, Obispo Jarrin 2, tercero izquierdo, SALAMANCA AVILA

### Cambie de profesión

Sin estudios y sin gastar dinero. Ambos sexos pueden efectuarlo. Envíe sus señas y sello para respuesta a C. I. M. A. Santa Ana, 23. SEVILLA.

### No lo olvide

Si usted quiere calzar bien de ordinario igual que en fiato en los CALZADOS GARCIA en Martín Carramolino.

### ¿Quieres ganar 5 duros diarios?

Escriba a BRITO Apartado 123. — Salamanca

### JULIO LASTRAS CANTERO y MARMOLISTA

Encarnación (Carretera del Cementerio) Se hacen toda clase de trabajos en piedra de mármol y granito

Avila.—Tip. y Enc. de Santa María

que fueron rechazados con pérdidas extraordinariamente elevadas para el enemigo. Atacando con fuerzas importantes, el adversario trató en vano de obstaculizar nuestras operaciones de despegue de nuestras tropas en el sector central del frente del Este, operaciones realizadas de acuerdo con los planes preestablecidos. En esta ocasión una división alemana destruyó 17 carros blindados soviéticos; además 2.000 bolcheviques encontraron la muerte frente a sus posiciones. Anoche ha sido evacuada según los planes previstos, la ciudad de Biel, de forma sorprendente para el enemigo. En relación con los precedentes, el ataque adversario contra nuestras posiciones próximas a Staraya Rusa ha disminuido en fuerza durante la jornada de ayer. Han fracasado varios ataques locales de los bolcheviques.

En los centros neurálgicos de la batalla, formaciones considerables de la Luftwaffe han infligido golpes sensibles a columnas en marcha, posiciones y transportes de refuerzo del enemigo».—EFE.

### Fracasan los ataques rojos en el Lowat

BERLIN, 10.—En un resumen sobre la situación en el frente del Este, la Oficina Internacional de Información declara:

«En tanto que en el sector de San Petersburgo las baterías alemanas de largo alcance han bombardeado, con señalado éxito, varias empresas industriales, y mientras en otros puntos la actividad ha disminuido notablemente, quedando reducida a acciones de reconocimiento por ambas partes, en el sector inmediato del sur, cerca de Staraya Rusa y del curso del Lowat, nuevo teatro de operaciones, se han registrado ataques en masa de los bolcheviques.

Al extender sus ataques hasta el lago Imaen, los bolcheviques han intentado en vano compensar el hecho de que las divisiones alemanas hayan alcanzado todas las posiciones fortificadas del río Lowat, en las que se han instalado sólidamente. Los esfuerzos soviéticos para ganar terreno, con ataques sobre el flanco septentrional, han fracasado en un amplio frente, y las piezas de largo alcance y de calibre medio de la artillería germana, emplazadas en el sector de Staraya Rusa, han aniquilado nuevamente las masas de asalto bolcheviques y sus posiciones de partida. Ante las posiciones alemanas, profundamente escalonadas, y a consecuencia de las elevadas pérdidas de sus tropas de choque, los bolcheviques han comprobado también el lunes, que los objetivos no conquistados cerca de Demiansk a consecuencia de la lentitud de su observación no pueden ser compensados en el Lowat, ni siquiera a costa del máximo sacrificio de hombres y material.

En el curso de sus ataques de la jornada del 8, por lo menos dos divisiones soviéticas de infantería han sido aniquiladas. El número de muertos abandonados frente a las posiciones alemanas sobrepasa el de 3.800. Además, la artillería de la defensa anti-aérea y los antitanques

(Continúa en 4.ª página)

### Torrón FOTOGRAFICO

Kstrada 7.—AVILA

### Trabajo domicilio

Pueden ganar 15-40 diarios. Proporción material. Compra producción INDUSTRIAS PRACTICAS Conde Pefalver, 39. Madrid

**NORIAS** de cangilones de chapa galvanizada se construyen en los talleres de construcción de Aventadoras de Clemente Tejedor. Casaca de Arlón (Valladolid).

## CONSIGA UN BUEN EMPLEO

bien remunerado y de gran porvenir estudiando cómodamente en su casa sin dejar sus ocupaciones, en sus ratos libres, con reducidísimo coste y con el mínimo esfuerzo nuestro curso de CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA claro, sencillo, al alcance de cualquier inteligencia. Pídanos ahora mismo folleto gratis con detalles y condiciones.

ATECO - APARTADO 1043 - MADRID



## Homenaje escolar al Seminario

Los niños y niñas de Avila celebrarán el lunes próximo su homenaje al Seminario Diocesano.

Por la mañana a las nueve, en la S. A. I. Catedral, misa a la que asistirán todos los niños de las escuelas. Al ofertorio hará la ofrenda del grano de trigo, significador de las oraciones y sacrificios que por el Seminario han hecho los niños de la provincia de Avila.

Por la tarde, a las cinco y media, en el Teatro Principal, festival artístico infantil, conforme al siguiente programa:

1.º «La Pastora de Avila», juguete religioso, en dos cuadros, escrito por don Ferreol Hernández, Maestro de Ceremonias de la Santa Apostólica Iglesia Catedral, para ser representado en este acto.

2.º «Madre y Maestra». Escenas de la vida de Santa Teresa de Jesús, en dos cuadros, escrito para este día.

3.º «Consagración». Romance escenificado, sobre el niño de Nazaret, de J. F. Muñoz y Pabón.

4.º «Saludo al Seminario». Compuesto para este acto y con música del maestro Aguilera.

5.º «Dadme esas manos». Poesía por R. Leturia, S. J.

6.º «La mejor Carrera». Juguete en un acto, representado por niños párvulos.

7.º «El beso de Jesús». Comedia en dos actos, por Romulo Piñol.

Las localidades para este acto pueden recogerse los días 12 y 13 de los corrientes en la Flor de Castilla y en el comercio de la Viuda de Félix Grande, y el día 15 en el Grupo Escolar «Santa Teresa», calle de Tánatas.

## Caridad Pedagógica Abulense

Socorros mutuos

Se ha convocado a junta general ordinaria a los socios de esta entidad para el próximo domingo, día 14, a las doce y media en primera convocatoria, y a la una de la tarde en segunda, en la Escuela Normal del Magisterio Primario con el fin de examinar el estado de cuentas y gestión de la Directiva durante el próximo pasado año.

Con motivo de cumplir mañana día 12, el primer aniversario del fallecimiento de don Salvador Juaco, operario que fue de la imprenta de don Benito Martín, el funeral que se celebre a las nueve de la mañana en la iglesia parroquial de Santiago Apóstol, será apunado por su alma.

## Comedor de Caridad

Señores a quienes se ha rogado asistan en la presente semana.

R.R. P.P. Franciscanos; don Mariano Galindo, doña Catalina García, doña Dolores García, doña Felisa García de Caro, don Juan García y doña Luisa García de Velayos.

Donativos recibidos

Don Miguel San Román, 25 pesetas; doña Beata Fernández Pastora 50; señora de don Francisco Ramirez, para dos comidas, 200; señora viuda de don José Picón, en memoria de su hijo, 25; una amante de los pobres, 8; don Cirilo Fernández Nieto, 25; señorita Alejandra Robledo, en memoria de su difunta madre, 100; don Antonio Rodríguez Bermejo, 10; un soñero que se va de serio, para dos comidas, una el día 5 y otra el 25 del actual, 200; una señora, en memoria de su esposo, 5; una entusiasta del Comedor, 1; don Demetrio Gallego y señora, 5.

## COMPRO

Mobiliarios, Libros, Pianos, Porcelanas, Cucharos y toda clase de objetos. Los avisos en el PARADOR DE LA FRUTA.—Hidalgo.

TRASPASO Droguería con vivienda, en el sitio más céntrico y comercial, con o sin existencia. Razón Alemana, 8.

# EL DIARIO DE AVILA

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Plaza del Teniente Arévalo número 7.  
TELEFONO 24 APARTADO 8

## Los padres de familia ante "El día del Seminario"

### REFLEXIONES...

Es un hecho real en la Historia y en la Teología sacramental que Dios en la actual providencia del mundo quiso vaterse del hombre para el ministerio sacerdotal. Los ángeles, los serafines, los príncipes del cielo podían haber sido sus sacerdotes. ¡Y qué brillantemente se hubiera reflejado en su naturaleza, luz y gracia, el carácter sacerdotal!

Pero no fué así: Dios quiso que fueran hombres sus sacerdotes. «Tomado de entre los hombres», dice la frase bíblica paulina: sin restringir a una clase determinada las funciones sacerdotales. Es cierto que permitió en la Historia que el antiguo sacerdocio se viera ejercido a veces por los reyes, otras por los jefes de tribus o familias, más tarde por Patriarcas de venerable autoridad. Hoy no: hoy cualquier hombre que sea llamado y elegido, puede ser sacerdote. ¡Una bondad más de Dios en acordarse del hombre! ¡Ya un día se acordó de la naturaleza humana para encarnar en ella...! Por eso ante este deseo del corazón de Dios de personalizar su sacerdocio en nosotros los hombres, sembramos unas sugerencias, unas reflexiones sobre la familia y las vocaciones sacerdotales, en esta campaña periodística a favor de nuestro Seminario.

La familia es la fuente de las vidas humanas: es el nido que une los corazones, la sangre y las almas: la familia es el segundo ángel custodio del hombre. De ella salen los jóvenes para prepararse y formarse ministros de Dios, embajadores suyos.

Dios llama al sacerdocio: es la voz de su gracia, de su inspiración, de su llamada, de su elección, de su toque suave y quice al corazón... Es Dios que ofrece al alma infantil y juvenil horizontes de espíritu de sacrificio, de generosidad, de pureza, de heroísmo... es Dios que descubre ensueños de apostolado... sagrarios desiertos... parroquias frías... rebafios sin pastor... mieses de gloria de Dios, juventudes de A. C., amas que tienen hambre de Dios y de cielo. Y el joven escucha... y medita... y consulta... y se decide. Es el primer acto de la vocación sacerdotal «Dios y el alma juvenil».

El segundo acto es otro «El joven y la familia». La gran noticia la descubre un día a su familia, cristiana de veras... Y el padre sonríe de go-

zo... y la madre le abraza de emoción... y los hermanos le estiman por su virtud y le empezaban a respetar por su futura dignidad. Aquí ha triunfado la vocación del joven al sacerdocio. Era lógico: había sólida educación religiosa en el hogar.

Pero es otra familia,—casi la mayoría—y la vocación, si no es un joven valiente y decidido, tiene el peligro de marchitarse y secarse. Y ¿cuál es la causa? La causa de muchas vocaciones frustradas está en la familia: a veces es el medio ambiente social: a veces son los amigos: a veces son los libros: pero sobre todo es ella, la familia; la atmósfera de un hogar carente de educación hondamente religiosa.

La causa es el no despoítico de un padre tirano que grita: *Son hijos míos*: y no se acuerda de que los hijos son antes de Dios que de los padres: a veces es la cara de angustia de una madre, que sonreíría, si fuera para llevarle al matrimonio, y no sabe que los hijos pueden y deben apagar las ilusiones de las madres cuando éstas se oponen a las ilusiones de Dios: a veces es la sonrisa despreciativa e irónica de unos hermanos o hermanas mundanales, frívolos.

¡Cuántas vocaciones ahogadas en flor por la actitud casi despoítica de los padres o la envidia secreta de unos hermanos sin ideal! ¡Cuántos corazones juveniles de naturaleza generosos que fueron después naves sin timón en el mundo... al azar, a la deriva... ruedas desahucadas desde niños en el reloj de la vida! ¡Cuántas responsabilidades familiares contraídas inconscientemente o conscientemente! ¡Cuántos ciegos perdidos para siempre por muchos padres ignorantes, avasalladores en el porvenir de los hijos! ¡Cuántos infiernos quizás merecidos! ¡Cuántas amas que siguen sin Pastor! ¡Cuántos sagrarios que continúan solos...! ¡Cuántas juventudes sin consolatión! ¡Cuántas mieses de la gloria de Dios secas como hojarasca...! ¡Padres! ¡Familias! ¡Hogares! Reflexionad si acaso vosotros podéis ser causa de estos gravísimos males, reflexionad si quizás no cumplisteis vuestro papel en el segundo acto del drama de la vocación sacerdotal: «La familia y el joven».

Luciano Curiel Montero,  
Consultorio de la A. C.  
de PP. de FF.

## DE SOCIEDAD

De días

Mañana, día de San Gregorio Magno, celebran su onomástico los señores Sánchez Guerra, Herrero y García Crespo.

Boda

En la iglesia de Nuestra Señora de Covadonga, de Madrid, se ha celebrado el matrimonial enlace de la distinguida señorita Carmen Fernández Fernández con don Cándido Praga Sáez, perito aparejador.

Los contrayentes, cuya unión fué bendecida por don Primitivo Miguel Fernández Sutillo, capellán del Colegio de la Medalla Milagrosa, de Avila, fueron apadrinados por doña Felisa Sáez, y don Segundo Fernández, ilustre procurador de esta Capital, y padres, ambos, de los desposados.

Como testigos, firmaron el acta del juzgado don Luis González Zarracín, registrador de la Propiedad de Madrid, y don Manuel Fernández Martín, procurador de Avila, tios de la novia.

Al acto asistieron numerosas familias de esta Ciudad, ilustres personalidades de Madrid y amistades de diversas ciudades. Los asistentes

al sagrado acto de la ceremonia nupcial fueron delicadamente obsequiados en el acreditado Restaurante «Montero» (Las Torres).

Los nuevos esposos fueron objeto de un sin fin de parabienes y salieron en viaje de nupcias para diversas poblaciones.

Unimos nuestra cordial felicitación a las muchas por ellos recibidas, deseándoles todo género de venturas en el nuevo estado que acaban de contraer, así como una dichosa y próspera vida de miel.

Testimonio de gratitud

El señor cura de Martherrero en nombre propio y en el de sus padres y hermanos, nos ruega hagamos llegar su sincero agradecimiento a las numerosas personas, que de las diversas localidades les han acompañado en los momentos de dolor y han manifestado su sentido pésame con motivo de la muerte de su hermano don Ruño Mayo Velayos, maestro nacional de Marlin, acaecida el 21 de febrero pasado.

Aniversarios

Se cumple el primer aniversario del fallecimiento de don Félix Delgado Martín, comerciante que fué de Navalunga.

—También hace cinco años que

## La sesión del Ayuntamiento

Con asistencia de la mayoría de los señores gestores celebró sesión el Ayuntamiento.

Declarada abierta la sesión por el señor presidente, con la invocación acostumbrada, se aprobaron cuentas de gastos, y nóminas de jornales de la semana.

Se concedieron exención del 50 por 100 de inquilinato a varios vecinos, padres de familias numerosas.

Se autorizó la apertura de un despacho de leche, a Pedro Encinar Herráez, y otras licencias de apertura, de diversos establecimientos.

Quedó enterada la Corporación de haber sido aprobado por el señor delegado de Hacienda el presupuesto ordinario para 1943.

Se denegó la petición que formulan vendedoras de frutas de la plaza de abastos, de que fuera prohibido a los almacenistas, la venta al detall, por estar éstos, en condiciones legales para el ejercicio de su industria al por mayor y menor.

Se señaló el plazo para presentación de instancias y documentación solicitando la adjudicación de viviendas protegidas durante todo el mes de marzo.

Y por último se acordó designar con el nombre de «Barriada de «San José» a la que forman las treinta y una viviendas protegidas que se han construido al sitio denominado Las Losillas.

Levantándose seguidamente la sesión,

## Primera reunión anual de fisiólogos españoles

Convocada por el Patronato Nacional Antituberculoso tendrá lugar en Madrid durante los días 24 al 29 de mayo esta importante reunión destinada al estudio de los problemas clínicos y sociales de la especialidad por el personal facultativo del Patronato y los fisiólogos libres. La convocatoria ha despertado gran interés entre los profesionales por no haberse reunido éstos en plan científico desde el año 1831.

La protección genial prestada a la Obra Antituberculosa por nuestro Caudillo y el plantel de médicos magníficamente preparados con que hoy cuenta el P. N. A. obliga a los médicos a estudiar afanosamente los medios para impulsar la lucha antituberculosa con arreglo a las normas más modernas y científicas.

La presidencia de honor de la reunión ha sido aceptada por el excelentísimo señor ministro de la Gobernación, la presidencia efectiva corresponde al Excmo. Sr. director general de Sanidad. La organización técnico-administrativa ha sido encomendada a la «Obra de Perfeccionamiento Médico de España». Las inscripciones, pueden dirigirse al señor secretario general de la reunión, doctor don B. Benítez Franco, oficina Técnica de Organizaciones Culturales de la O. P. M. E. (Consejo General de Colegios Médicos), Velázquez, 10, Madrid, remitiendo la cuota de 50 pesetas.

ARRIENDASE pastos primavera, ovejas. Razón: Farmacia Guerras, Avila.

## Cine ACTUALIDADES

Domingo y Lunes  
«La Verbena de la Paloma»  
(Tolerada menores)

falleció en esta Ciudad la honorable señora doña Vicenta García Peñador, madre de la modista doña Adela Martín García de Moreno.

Renovamos nuestro sentimiento a las respectivas familias de estos finados (q. e. p. d.)

## : Intormación de guerra :

Viene de la 3.ª página.

germanos destruyeron nueve carros entre los elementos blindados que el enemigo utiliza ahora más parcamente.

En su misión protectora del espacio aéreo los aviones de caza de la Luftwaffe derribaron 11 Stornovik.

En el sector central han continuado metódicamente las operaciones de las fuerzas alemanas, sin ser obstaculizadas en ningún momento por el adversario. Un hecho que demuestra de manera característica la desproporción de las fuerzas que contienen en este sector es el de que los bolcheviques no tienen ya tropas suficientes para desencadenar ataques de diversión puramente locales, y que son detenidos y aniquilados, siempre que atacan, por las poderosas retaguardias alemanas a gran distancia del grueso de sus fuerzas. Un ejemplo de esta realidad es la evacuación de Chask, que fué ejecutada, antes de iniciarse el movimiento de conjunto, en forma sistemática y después de haber sido destruidas todas las instalaciones de importancia militar. Durante la noche del 4 de marzo las tropas alemanas, con todo su armamento y sus provisiones, se replegaron a una línea que pasa al oeste de la ciudad. Hasta el mediodía de la jornada si-

guiente no entraron en acción las retaguardias que protegían el este de la ciudad mencionada. Entonces entraron en contacto con las fuerzas bolcheviques, que fueron rechazadas con pérdidas sangrientas y a las que fueron destruidos nueve carros de asalto y abundante material de guerra de toda clase. Hasta que comenzaron los movimientos de repliegue de las retaguardias alemanas, de acuerdo con las órdenes cursadas el 5 de marzo, a las dieciocho horas, ni un solo bolchevique pudo penetrar en la ciudad de Chask que aun se encontraba el 6 de marzo, a las seis y quince horas, en poder de nuestra retaguardia, la cual no inició la retirada hasta este momento, sosteniendo el combate y replegándose en dirección oeste, de acuerdo con los planes previstos por el mando alemán.

Por consiguiente, la ciudad de Chask no ha sido conquistada al asalto por las tropas soviéticas, que por otra parte, no han capturado en ella ningún botín. Todos los inmuebles, las empresas de carácter económico y, especialmente las instalaciones ferroviarias, han sido sistemáticamente destruidas, y la antigua ciudad ha sido abandonada en manos de los bolcheviques, convertida en un montón de ruinas.

## La situación de FRANCIA y su imperio

Victimas de bombardeos yanquis en una ciudad francesa

PARIS, 11.—Más de 200 personas han perdido la vida—informan los periódicos parisienes—en los ataques aéreos realizados por aviones norteamericanos contra una ciudad bretona. Creen los diarios que esta lista aumentará a medida que progresen los trabajos de descombro, no terminados aún.

Según «Le Matin», un importante comercio fué alcanzado por las bombas norteamericanas, en el momen-

## TRASPASO

de Almacén de Yeso y Cal. Se vende carro de varas con muía para servicio del mismo, de media edad. Para tratar Angel Pérez, Carretera Nueva, núm. 34.

## Subpagaduría Militar de Haberes

Días de pago en el Banco de España de once a trece horas:

Día 12: Benemérito Cuerpo de Caballeros Mutilados de Guerra por la Patria.

Día 13: Suboficiales, asimilados y C. A. S. E.

Día 15: Señores generales, jefes y oficiales.

Día 16: Incidencias en las oficinas de esta Subpagaduría' carretera de la Estación.

NOTA: Se advierte a los interesados que de no presentarse a cobrar en los días y horas señalados, se reintegrarán sus haberes.

El subpagador militar.

to en que había numerosos compradores en el establecimiento, los cuales quedaron sepultados entre los escombros.—EFE.

Déat ha salido ileso de un atentado

BERLIN, 11.—Un despacho de la Agencia D. N. B. de París declara que Marcel Déat ha salido ileso de un atentado perpetrado en su finca de Arhouse (departamento del Nièvre). Varios terroristas, que previamente cortaron los hilos del teléfono del jefe del Rassemblement National, hicieron varios disparos de pistola contra éste, alcanzando uno de ellos a una policía francés que le acompañaba.—EFE.

Indochina envía a la Metropoli cinco millones de francos

VICHY, 11.—El gobernador general de la Indochina, almirante Deoux, ha enviado al jefe del Gobierno francés, Pierre Laval, cinco millones de francos recaudados en una colecta pública pro regiones bombardeadas.—EFE.

Donativo del mariscal Pétain

PARIS, 11.—El mariscal Pétain jefe del Estado, ha enviado al prefecto del Sena, Bouffet, un cheque de 760.000 francos, con destino a mil niños de este departamento, víctimas de la guerra y de los bombardeos aéreos de la región parisina con posterioridad al Armisticio.—EFE.

Un autógrafo del Caudillo

BARCELONA.—Un autógrafo del Caudillo será entregado al Frente de Juventudes de Villanueva y Geltrú en el curso de una magna concentración que se celebrará el domingo próximo.—(Cifra).

## BARACHOL



contra enfermedades de la piel, cuero cabelludo, eczemas, erupciones, granos y sarna Supprime el picor.

Genera Sanitario núm. 1122